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给球员们打“白条”换来了大部分
签名，苏宁俱乐部总算将一份并不齐
整的“工资奖金确认表”在上月末提交
给了中国足协，但能否过关还是一个
未知数。然而，无论欠薪的事情最终如
何解决，日子还要过。上周末，球队已
经放假，何时重新集中要“等通知”，集
中后是继续在南京还是去外地冬训，
球队上下也不清楚。深受财政危机困
扰的苏宁将以何种姿态迎来多线作战
的新赛季，目前谁都无法预测。
虽然利空一个接着一个，但前段

时间，苏宁一线队的训练还算正常。按
计划，主帅奥拉罗尤及其团队原本就

不会参与球队第一阶段的训练，和上
赛季一样，由中方教练曹睿和没有离
开中国的外籍体能教练希波利蒂带
队，并将球队的训练视频发给奥帅。同
时，训练场边又多了一名外籍人士的
身影，那就是俱乐部青训总监，今年
53岁的意大利人费尔维奥·皮亚。

2019年7月，曾在国际米兰、那不
勒斯、桑普多利亚担任青训总监或青
年队主帅，并在2009-2010赛季带领国
米获得U18青年欧冠冠军，培养出桑
顿、马特里和德斯特罗等意大利国脚
的皮亚加盟苏宁，负责俱乐部的青训
工作。教练生涯中，皮亚曾执教过职业
俱乐部的一线队，先后担任萨索洛、帕
多瓦、蒙扎以及克雷莫纳等队主帅。同

时，他还拥有欧足联授权各成员国足
球联合会颁发的职业教练执照（UEFA
Pro Licence），这是欧足联最高级别
的教练证书。

不过，虽然从球队集合到放假，
皮亚一直跟着一线队，但基本在场边
旁观，并没有亲自带队训练。和皮亚
一起“督战”的，还有苏宁U15梯队的
守门员李锐，但他同样也只是“看
看”，几名门将的训练，暂时由几名门
将中年龄最大的顾超带领。此前有消
息称，苏宁会借调同在青训部门的李
炽驰援一线队，但这名在江苏效力多
年，退役后扎根南京的他并没有出现
在皮亚身边。

上赛季率队夺冠的奥拉罗尤还

没有回归，因此皮亚到底是以何种身
份加盟目前无法界定。根据之前的报
道，此前接到苏宁降薪要求的奥帅会
在2月2日返回中国，但直到现在，他
依然身处国外，何时能够回到南京还
是未知数。即便回归，罗马尼亚人还
要接受隔离观察，对于新赛季工作的
规划，目前依然还算苏宁俱乐部员工
的奥帅将和俱乐部如何沟通，交流后
又会有怎样的结果，这些问题的答案
都有待揭晓。

围绕苏宁的还有一个坏消息，核
心还是一个“钱”字。最近一轮意甲联
赛，苏宁“二队”国际米兰客场2比0击
败佛罗伦萨，但本场比赛，苏宁旗下的
PPTV并未直播，对此，PPTV给出的理
由是前方信号故障问题，但不止一家
意大利媒体爆料，因为PPTV的版权支
付一直滞后于协议，拖欠转播费用已
数月，所以意大利方面中断了信号。

放假不问归期，苏宁“钱”途堪忧

近日，社交网络上传出一张广州
恒大队长郑智与山东鲁能门将王大雷
一起饮茶的照片。从照片来看，两人是
在广州某茶楼吃广式点心，除了他们
二人，并未有第三方参加。照片流出
后，传闻又起，外界猜测是郑智代表恒
大，亲自出马邀请王大雷加盟。
这样的传闻的确有一定的市场。因

为之前恒大队一直传出主力门将刘殿
座合同到期未续约，而王大雷一度取消
了自己在社交媒体上的“山东泰山球
员”的身份认证。于是，刘殿座离队，王
大雷入替的传闻就这样“不谋而合”。
不过，实际上，那张照片仅仅是王

大雷到了广州后，“拜访”郑智的聚会
照。王大雷与郑智个人关系很好，平时
就经常有联系。王大雷目前正跟随山

东泰山队在位于广州天河区的广东奥
体中心进行冬训。此次王大雷是利用
训练的空余时间，与郑智相约，一起品
尝广州著名的“茶点”，纯属两人之间
的叙旧。

目前，广州恒大与刘殿座的续约
正在推进中。尤其是卡纳瓦罗确认将
继续带队后，刘殿座与广州恒大续约
的可能性已越来越大。在此情况下，
王大雷很难加盟恒大。而且，山东泰
山队也不会放走王大雷。上赛季，王
大雷在泰山队的主力位置被年轻门
将韩 泽夺走，不过，当时王大雷是
因为有伤在身。如今，王大雷已近伤
势痊愈，主教练郝伟对王大雷的实力
非常认可。因此，王大雷也不会离开
泰山队。

刘殿座续约可能性增大

广州恒大冬训已经开始了半个多
月，球队在转会市场上依旧没有任何收
获。据悉，今年恒大队将继续秉承“只出
不进”的原则，将在现有球员内部进行挖
潜，但球队仍然会以夺冠为目标。

高拉特左右恒大帅位
广州恒大俱乐部近期内部已再次

明确，今年球队在转会市场上将继续
“只出不进”，甚至连亚外都可能不会
有。这也意味着王大雷不会加盟。
据悉，恒大足球近年来已经开始

了重心转移，一线队的投入已经逐年
减少，未来的重心在青少年足球上。事
实上也的确如此。恒大最近一批引援
集中在2019年，当时几名1995国青球
员韦世豪、何超、刘奕鸣、张修维等加
盟，亚洲外援也找了朴志洙。2020年，
广州恒大队便没有再引援，但他们的
实力仍然因为几位归化球员的加入，
又有所增强。虽然卡纳瓦罗执教三年
来只拿到过一次中超冠军，但每一年
的中超比赛，赛季前的夺冠最热门都
依然是恒大队。
去年，广州恒大输给了江苏苏宁，

再次无缘冠军。主教练卡纳瓦罗多次
呼吁要引援，尤其是几个薄弱位置上
需要补充人员，但恒大俱乐部一直都

没有满足卡纳瓦罗的要求。如今，朴志
洙已经离开，恒大队至今都没有引进
亚外的举动。

恒大俱乐部的想法是，要求卡纳
瓦罗充分利用几位归化球员的潜能，
尤其是被寄予厚望的高拉特。上赛
季，高拉特意外地被卡纳瓦罗放弃，
租借给了河北华夏幸福。结果，高拉
特在河北华夏幸福踢得风生水起，而
卡纳瓦罗充分信任的塔利斯卡却发
挥十分糟糕，这也成为卡纳瓦罗在亚
冠出局后被外界罗列的“罪状”之一。
恒大俱乐部内部起初也对卡纳瓦罗
放走高拉特很不解，到最后变成了十
分不满。
广州恒大俱乐部已经明确要求新

赛季一定要留下高拉特。几位归化球
员，只有洛国富的位置比较悬。洛国富
的状态不佳，此次连国家队也没入选，
留他在队作用不大，但外租也不一定
受欢迎。

恒大队新赛季的阵容，最大的变
数其实是两位外援保利尼奥和塔利斯
卡。两人是走是留，至今都没有定论。
不过，俱乐部已经通知两人，最晚本月
要回到中国。
原本，保利尼奥是定于1月下旬就

回中国，但中间突发变故，回程日期被
延后。目前，保利尼奥正在巴西的家中
进行身体练习，为回中国做准备。塔利

斯卡的情况也差不多，他也在自己的
巴西家中进行训练。
保利尼奥和塔利斯卡两人都想转

会，在中超大限薪的背景下，恒大俱乐
部对于二人的转会要求持开放态度。
对于恒大俱乐部来讲，如果“保塔”转
会离开，显然能省下非常大的工资开
销，还能有一笔不菲的转会收入。恒大
也不担心二人的离开，因为他们有足

够多的归化球员可以替代。比如，高拉
特的进攻实力似乎不亚于塔利斯卡。
而且，如果“保塔”转会，恒大队的所有
归化球员理论上都可以留队效力。
但到目前为止，恒大俱乐部并未

收到任何俱乐部对“保塔”的正式报
价，那些转会传闻都只是域外俱乐部
的一厢情愿而已。事实上，“保塔”两人
的年薪非常高，当前疫情在世界各地
仍然蔓延的情况下，几乎没有俱乐部
可以或愿意承担他们的年薪。
不过，“保塔”二人如果留队，尤其

是保利尼奥，确实对恒大队新赛季夺
回中超冠军非常有帮助。保利尼奥对
于恒大队的作用太突出，是球队攻防
枢纽。放走了保利尼奥，肯定将再也找
不到这样的球员。

不管“保塔”二人最终去向何处，
有一点是肯定的，那就是恒大新赛季
的目标依然是争冠。卡纳瓦罗已经和
俱乐部就新赛季的执教进行了沟通，
双方达成了共识。在卡纳瓦罗看来，恒
大的实力依然领先于中超，尤其是今
年中超将踢满30轮的情况下，不再设
有偶然性较大的淘汰赛，卡纳瓦罗对
夺冠更加有信心。

“保塔”难逃，已确定本月回中国
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“茶”言观色，虚“购”一场


